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助力高考 祝福考生

昨日上午，2022 年高考正式拉开大幕。
在余姚中学考点，考生在家长、老师陪同下陆
续抵达考点，不少考生、家长还穿上了幸运
服，为高考加油！

昨日，交警正在考点附近帮
助考生过马路。公安交警部门加
强考点周边道路路面管控，全力
做好高考期间本市交通秩序维护
保障工作。

高考期间，家家福超市、农业银行等爱心企业
在考点外设置“高考加油站”，为考生和家长免费
发放矿泉水、纸巾、扇子、口罩等物品，给大家送
去温暖。

6月6日，市供电公司城南供电中心
电力人员来到市高校招生办公室，了解用
电需求，检查电力设备，确保高考期间供
电无虞。

本组图片由本报记者黄静波拍摄

■本报记者 张云霞

旗开得胜、鸿运当头、技压
群雄、吉星高照……这些吉祥喜
庆的成语，竟然是学校食堂的套
餐名称。如果你是一名考生，高
考这几天吃到这样的套餐，是不
是顿时感到热血沸腾、信心满满
呢？

6月6日开始，为了给考生
增添自信，市第五职业技术学校
推出了别出心裁的“高考套
餐”，为高考学子助力，向所有
考生表达祝福和鼓励，受到了广
大考生的点赞。

“平时我们学校食堂是以自
助餐的模式供应菜品，上学期
间正餐有20多个菜品，品种十
分丰富。我们作为学校的后勤
部门，保障好每一名学生的饮
食，让大家吃得健康、吃得营
养，是我们的责任。”该校总务
处教师陈志勇说，为了让考生

以最饱满的姿态备战高考，从5
月中旬开始，他们就开动脑
筋，以安全、健康、营养为原
则，精心策划菜品。“高考期间
正好是夏天，因为天气比较炎
热，所以我们在保证食材安全
卫生的基础上，考虑菜品以清
淡为主，同时兼顾大众口味，
能够满足每一名考生的需求。”
陈志勇说，经过菜品选择、搭
配和取菜名后，学校的“高考
菜单”还要经过市市场监管局
的审核、备案，以确保高考期
间的食品安全监管。

看到这份“高考套餐”的菜
谱，人们不禁惊呼既“有爱”又

“有才”。记者在该校公众号里晒
出的菜谱上看到，6月7日的早
餐套餐名叫“旗开得胜”，菜品
有“步步高升”炒年糕、“八面
威风”汤面、“游刃有余”粥、

“包罗万象”包子、“有志竟成”
馄饨。当天的中餐和晚餐为两

荤、两素、一汤。中餐套餐叫“牛
刀小试”，包括“卓立鸡群”红烧
鸡腿、“排山倒海”土豆排骨、“白
日飞升”素鸡白菜、“前程似锦”
番茄蒲瓜、“水滴石穿”梅干菜
汤。晚餐套餐也很有趣，包括“闻
鸡起舞”鸡柳、“生机勃勃”红烧
鸡肉、“青云直上”青椒茄子、“勤
勤恳恳”芹菜肉丝等。

这些“活色生香”又寓意吉祥
的菜名是陈志勇老师取的。让人惊
奇的是，陈老师不是一名语文老
师，而是一名英语老师。“取菜名
一方面要结合中华传统文化，还要
结合高考，给考生一种温暖、向上
的感觉。”陈志勇笑着说，取菜名
方面，他结合各类食材的特色，
以谐音的方式给菜品取名。“比如
炒三丁就取名为‘韦编三绝’、番
茄炒蛋叫‘只争旦夕’、炸鸡腿叫

‘神机妙算’、土豆丝叫‘丝丝入
扣’……”

“高考不仅是知识的比拼，也

是一场脑力和体力的较量，所以考
试期间的饮食至关重要。”陈志勇
说。今年，该校共有263名高三住
宿生，还有一部分是走读生，住宿
生一天三餐都在学校吃，走读生则
在学校吃中餐。除了准备定制的

“高考套餐”，学校食堂还要做好高
一和高二学生的日常餐点供应。这
就意味着食堂工作人员的工作量更
大了。“食堂工作人员从早上5点
就开始忙碌了，特别是要卡着时间
点，不能太早供应，要让大家都能
吃上热乎的饭菜。”

“这些有创意又有寓意吉祥的
菜名寄托着学校和老师对考生们
的美好祝福，一方面让考生们缓
解紧张的备考情绪，另一方面是
给考生们讨个好彩头，给他们鼓
鼓劲、加加油！”陈志勇为广大考
生送出祝福：“美味的菜品配上美
好的菜名，好吃更有意义，希望
考生们扬帆破浪，突破自我，考
出好成绩！”

市五职校：

定制“高考菜谱”为学子添信心

本报讯（记者 张敏）近日，
由余姚华宇业瑞房地产开发有限公
司建设、建筑面积达15余万平方
米的世南东路北侧、城东路东侧地
块居住用房项目在竣工阶段顺利通
过市住建局牵头组织的联合验收。
该试点项目成功通过联合验收，标
志着我市房屋建筑和市政基础设施
工程建设项目进入全过程联合验收
新阶段。

为推进我市项目全过程联合验
收，市行政服务中心住建服务窗口
力争实现三个“一体化”办理。

事项办理一体化。将涉及规
划、住建、人防、气象、档案等
部门的7类事项纳入联合验收范
围，实现建设单位一张表单、一
套材料、一次申请，相关部门并
联审批、联合验收；改革这7类
事项需要提交的材料45项，使审

批材料有效“瘦身”，竣工阶段联
合验收后需提交的材料和改革前
相比缩减了40%。

在线协同一体化。利用投资在
线监管平台整合各部门各事项，实
现业务系统对接，有效整合各数据
参数，建设单位只需进一个端口，
上报一张表单，一次上报附件材料
实现一个流程申报成功，避免重复
申报，实现各方主体在工程建设项
目监管、验收、服务方面的业务协
同。

监管验收一体化。简化验收流
程，靠前服务强化监管，对纳入联
合验收范围的事项，推行一次申
报，由牵头部门组织现场查验，实
现现场跑一次涵盖所有验收事项。

另悉，我市住建部门将于7月
1日全面推行联合验收改革，实现
营商环境再提升。

我市加快推进
项目全过程联合验收
首个试点项目在竣工阶段通过验收

■本报记者 俞丽丹

初夏时节，天晴风轻，位于河
姆渡镇五联村的林夕园艺场里，绣
球花竞相开放。温柔的粉红，清新
自然的绿……花团锦簇，置身其
中，唯美又浪漫。

“绣球花花朵大、花色丰富、
品种很多，观赏性比较强、又好
养，这是我特别喜欢它的原因。因
为我在日本看到过绣球花的景观花
海，非常震撼，而我们国内大面积
的景观绣球花海到现在还没有，所
以几年前我就尝试着种植绣球
花。”该园艺场负责人陈能指着满
园盛开的绣球花告诉记者，这个绣
球花种植基地是去年 10 月建立
的，基地面积为65亩，所种绣球
花的品种有150多个。

今年40岁的陈能是象山人，
2005年园艺专业毕业后，去丽水
市农科院专门学习植物繁殖技术。

学成归来后，他先后在象山县和海
曙区种过绣球花。河姆渡镇五联村
群山环绕的地理环境吸引了他前来
投资创业。今年春节过后，陈能在
以往种植的基础上，引进新品种，
同时，培育小苗，扩大种植规模。

“我培育小苗时，会选取有两
张叶片、有一个节的繁殖株，上面
一厘米，下面
两厘米，把中
间叶子剪成一
半。因为它蒸
发量比较大，
剪掉一半是减
少蒸发量，促
进长根。”陈
能边劳作边告
诉记者，从一
个小品类开始
做，慢慢地把
品种做齐、规
模做大。“既

然选择了这个行业，就要沉下身心
去做精做好，在这个行业里做领头
人。”

陈能种植绣球花十多年，在这
个行业里也小有名气，拥有固定的
销售市场和客户资源。据悉，绣球
花种植效益非常高，一盆品质好的
绣球花，可卖几千元甚至上万元。

目前，该园艺场已建造了内外
联动遮阳棚和普通流动大棚合计1
万多平方米。陈能还有一个更大的
目标——打造一个智能优化育苗
棚，以便更好地推动种苗繁育工
作。“我还要引进铁线莲、三角梅
等品种，结合旅游产业发展，把这
个村庄打造成一个以绣球花为主、
铁线莲、三角梅为辅的景观村落，
充分发挥花卉产业在助推乡村振
兴、促进共同富裕方面的引领作
用。”陈能信心满满。

据了解，绣球花又叫八仙花，
为虎耳草科绣球属灌木植物，大花
型成团饱满，最大直径可达35厘
米；绣球花，一般每年四月底五月
初开放，花期比较长，可以持续2
个月至3个月；绣球花在我国的栽
培时间比较早，明清时期建造的江
南园林都有其踪迹。不仅如此，在
我国绣球花还有希望、健康、美
满、团圆等美好的寓意。

河姆渡镇林夕园艺场:

正是红稀绿暗时 花如圆玉莹无疵

图为林夕园艺场内盛开的绣球花图为林夕园艺场内盛开的绣球花。。记者记者 俞丽丹摄俞丽丹摄

本报讯（记者 张敏）近日，
在城区世南西路靠近人行道的道路
一侧，出现了两个小坑洞，这一现
象被市住建局城区道路修补快速响
应工作组发现后，及时上报，并在
24小时内修补好了。

为改善中心城区道路的陈旧面
貌，减少道路破损现象给城市形象
带来的负面影响，市住建局在日常
维护城区道路的基础上，整合资源
挖掘潜力，建立了城区道路修补快
速响应机制，组织人员成立工作
组，下设巡查班组和修补班组，对
城区道路破损情况“对症下药”。
根据该响应机制，巡查班组按照道
路养护等级对城区道路进行定时巡
查，发现路面破损后，及时上报生
成排查清单；维修班组按照排查清
单对破损路面进行及时修补。

和之前的日常维护相比，在城

区道路修补快速响应工作机制下，
如今的道路修补工作呈现出两个特
点。一是追求速度。快速反应快速
施工，按照要求，城区道路“小
洞”尽量要在 24 小时内修补完
毕，“大洞”则在72小时内完成修
补工作。二是追求美观。以往路面
破损修补工作，采取的是“填空”
式作业，既不美观，也不平整。如
今，采取了定框式作业，使修补处
较为方正，相对美观。

在道路修补快速响应的同时，
市住建局还不断推进道路“补丁减
量”，今年计划在南兰江路、兴舜
路、酱园街、最良桥等路段，实施
道路“补丁减量”工程，预计重铺
沥青面层总面积达10万平方米。
此外，该局科学规划、强化规范道
路开挖审批，有效减少道路“补
丁”，让破损道路“重焕青春”。

城区道路“美容”
有了快速响应机制
“小洞”24小时 “大洞”72小时

本报讯（记者 张敏）无许可
证擅自经营旅馆业务，于法不容。
近日，我市公安机关查处了3家无
证经营的“黑旅馆”“黑公寓”，3
名负责人被处治安拘留。

凤山派出所民警在日常检查中
发现，凤山街道有1家公寓民宿在
未办理旅馆业《特种行业许可证》
的情况下，经营需经公安机关批准
的行业，随即对该公寓负责人方某
处以治安拘留5日的处罚。

兰江派出所民警对辖区某公寓
开展日常检查时，发现业主安某在
未办理旅馆业《特种行业许可证》
的情况下，向客人王某、黄某等多
人提供住宿服务。经调查，安某从
今年年初开始经营旅馆业务。最
终，安某因无证经营旅馆业务，被
公安机关处以治安拘留的处罚。

朗霞派出所民警在办案时发现
相关线索，经查证，位于朗霞街道
的某酒店公寓涉嫌在未办理旅馆业
《特种行业许可证》的情况下经营
需经公安机关批准的行业。最终，
该公寓负责人郑某被公安机关处以
治安拘留2日的处罚。

公安机关提醒：根据 2022 年
新修订的《旅馆业治安管理办法》
规定，申请开办旅馆应取得市场监
管部门核发的营业执照，并向当地
公安机关申请特种行业许可证后，
方可开业；任何单位和组织在未获
得公安机关许可的情况下，不得擅
自经营；无证经营旅馆没有相应的
安全措施，容易发生危及旅客的人
身和财产安全，且当旅客的人身、
财产安全受到侵害后，往往难以得
到追偿。

我市查处三家“黑旅馆”
三人无证擅自经营被拘留

近日，记者在公园里发现了一个有趣的现象，不同年龄段市民遛弯，
老年人在回忆童年酷酷的玩具——遛铁圈，年轻妈妈用推车带着孩子在散
步——遛娃，小朋友在探索振翅滑行的鸟车——遛小鸟，公园因为他们而
热闹快乐。 记者 张旭东摄

三代人在公园遛啥？


